



Grands partenaires



Une initiative de



Association québécoise de la quincaillerie et des matériaux de construction

Appuyée par



Partenaires médias



Ottawa, le 22 juillet 2025

**L'honorable Mélanie Joly**

Ministre de l'Industrie

Chambre des communes

Ottawa (Ontario) K1A 0A6

**Objet : "Canadiens, de la cave au grenier!"**

Madame la Ministre,

Permettez-nous d'attirer votre attention sur un projet mobilisateur, à la croisée de la culture, de l'économie, de l'environnement et de l'identité canadienne. Il s'agit d'une série télévisée originale intitulée « **Canadiens, de la cave au grenier!** », conçue pour mettre en valeur le talent manufacturier canadien, promouvoir l'achat local responsable et stimuler la fierté nationale autour de notre industrie de la construction résidentielle.

Déclinée en **13 épisodes bilingues**, cette émission mettrait en compétition deux équipes de constructeurs chargées de bâtir une maison complète à partir d'articles de quincaillerie et de matériaux certifiés par le programme « **Bien fait ici / Well Made Here** », appuyé par plus de **225 entreprises manufacturières canadiennes**. Les participants devront respecter un échéancier et un budget rigoureux, dans une approche à la fois ludique et éducative. L'équipe qui atteindra le plus haut pourcentage de matériaux admissibles l'emportera.

Le concept bénéficie déjà de l'appui enthousiaste des **grandes enseignes de quincaillerie du pays**. Il sera enrichi d'un important volet numérique comprenant des rediffusions de segments techniques sur les réseaux sociaux et les plateformes web, afin de prolonger l'expérience éducative auprès du grand public et des professionnels.

Ce projet s'inscrit pleinement dans la vision exprimée par le premier ministre Carney, notamment en matière de **souveraineté économique, de relance manufacturière, de sécurité des chaînes d'approvisionnement et de crise du logement**. En valorisant les matériaux de construction fabriqués au Canada, l'émission contribue à renforcer l'autonomie du pays, à soutenir l'emploi régional, et à encourager une économie de proximité structurante.

Sur le plan environnemental, l'impact est également significatif : **en favorisant l'achat de produits fabriqués ici, on réduit non seulement les délais de livraison, mais aussi les coûts et surtout les émissions de gaz à effet de serre** associées au transport international des matériaux importés. Cette réduction de l'empreinte carbone rejoint les engagements du gouvernement fédéral en matière de transition écologique et d'économie durable.

En parallèle, à un moment où la crise du logement frappe de plein fouet plusieurs régions du pays, le projet joue un rôle pédagogique utile et concret. Il démontre comment bâtir localement, avec des matériaux accessibles, de qualité, durables, dans le respect des normes et des budgets. Il contribue aussi à valoriser les métiers manuels et techniques, essentiels à la relance.

Nous croyons que ce projet cadre étroitement avec les objectifs de votre ministère en matière de développement économique régional, en plus d'impacter positivement les langues officielles, la lutte contre les changements climatiques et la valorisation du savoir-faire canadien.

**Le coût de production est estimé à 5 millions de dollars.** Nous sollicitons à cette fin une **contribution de 1 million de dollars canadiens** de la part du gouvernement du Canada, laquelle constituerait un levier essentiel pour compléter le montage financier avec nos partenaires privés et médiatiques.

Nous serions honorés de vous présenter cette initiative porteuse, qui allie ingéniosité, responsabilité environnementale et excellence canadienne tout en parlant aux citoyens dans les deux langues officielles.

Nous vous remercions sincèrement de l'attention portée à notre requête et demeurons à votre entière disposition pour en discuter davantage.

Veuillez agréer, Madame la Ministre, l'expression de notre plus haute considération.



**Richard Darveau**  
Président-directeur général  
514-984-2183

CC  
L'honorable Steven Guilbeault, ministre de l'Identité et de la Culture canadiennes